

Solidarité Don d'Espoir : un nouveau partenaire associatif pour le CH Saumur

par Caroline DERRIEN, Directrice adjointe et Denis BONNET, Président de l'association Solidarité Don d'Espoir

Par l'intermédiaire d'un personnel du CH Saumur, l'association Solidarité Don d'Espoir, basée en Vendée, s'est rapprochée de la Direction, afin de venir en soutien à des projets hospitaliers. Malgré l'impossibilité de présenter directement et sur site les besoins du service de pédopsychiatrie, compte tenu de la crise sanitaire, le Président de l'association, M. Denis Bonnet, a pu relayer aux 50 adhérents le souhait de l'équipe de psychomotricité de proposer un nouvel environnement sensoriel et ludique propice aux soins pour les jeunes patients.

Sur la base des équipements sollicités par l'équipe de pédopsychiatrie, l'association s'est chargée de commander les différents articles concernés, pour un montant de 1 020€.



L'association « Solidarité Don d'Espoir » poursuit plusieurs objectifs :

- faciliter la vie quotidienne de personnes malades ou handicapées et leur permettre de participer à des activités ludiques, culturelles, sportives, de formation...;
- soutenir la recherche médicale (maladies orphelines, cancers ...);
- faciliter en France et dans le monde l'accès aux soins, à l'enseignement et à la formation, à l'hébergement, au travail, à l'eau potable, à l'électricité, à l'hygiène, à l'autonomie... aux populations qui en sont démunies ou qui sont victimes de conflits ou de catastrophes naturelles.

Solidarité Don d'Espoir s'est ainsi mobilisée dans des projets très diversifiés en France et à l'étranger, comme la construction d'un orphelinat dans un village de Madagascar, la formation en oncologie de chirurgiens au Sénégal, les campagnes de parrainage, les sorties en Joëlette (fauteuil adapté aux activités sportives pour les personnes à mobilité réduite)...

L'association intervient selon le principe 1€ donné par des particuliers ou des entreprises est 1 € utilisé. Aucun frais de fonctionnement ou de communication n'est prélevé sur les dons.

Chaque donateur peut préciser le souhait d'utilisation de son don et en est informé.

En recherche de nouveaux adhérents, de parrainages, comme de nouveaux projets à soutenir financièrement, l'association peut être contactée directement :

Contact : Solidarité Don d'Espoir - 8 rue Voltaire - 85110 Chantonnay Tél : 06 08 92 41 54
solidaritedondespoir@gmail.com <https://www.solidaritedondespoir.com/>
<https://www.facebook.com/solidaritedondespoir/>

ou en passant par la Direction des Affaires Générales au poste 32-78 en interne, afin d'évoquer la possibilité d'autres coopérations.

Découverte des soins de psychomotricité en pédopsychiatrie

par Anne-Dominique Boudon, Lydie Roudot, Emmanuelle Sauvage, Pauline Grimaud, Margaux Girard et Jeanne Morilhat

L'équipe de pédopsychiatrie tient à remercier chaleureusement l'Association Solidarité Don d'Espoir pour son généreux don permettant d'investir dans du nouveau matériel de psychomotricité, afin d'enrichir les supports. Composé d'une équipe pluridisciplinaire, ce service accueille les **enfants de 0 à 16 ans et leur famille / représentants légaux** en proposant des actions de prévention, de diagnostic et des soins ambulatoires répondant aux besoins singuliers de chaque patient et lui proposer des soins ajustés.

Les psychomotriciennes s'engagent précisément pour les patients présentant des difficultés corporelles et/ou une souffrance psychique s'exprimant par le corps : **retard de développement psychomoteur, retrait relationnel, inhibition, traumatismes, carences éducatives et affectives ...**

La prise en charge psychomotrice s'attache ainsi à accompagner l'enfant dans son développement et sa pathologie à travers **diverses médiations** dont le jeu constitue un principal levier.

Les expériences ludiques favorisent la sensorialité, la motricité et les émotions de l'enfant qui prend conscience de ses capacités à investir son corps. Il développe sa confiance en lui et en son environnement. Il peut ainsi s'engager plus sereinement dans la relation à l'autre et à de nouveaux apprentissages (quotidiens, imaginaires, scolaires ...).



MIROIR PORTATIF

Le jeune enfant découvre son image dans le miroir. Accompagné, il manipule l'objet sous toutes ses coutures pour en comprendre le principe. Et il construit progressivement une représentation de lui-même.



BALLES SENSORIELLES

Pour connaître son corps et prendre appui, l'enfant a besoin d'explorer de manière sensorielle les différentes parties de son corps. Etre massé et découvrir des balles de qualités différentes (couleur, taille, texture, poids, volume ...), il enrichit ses perceptions et s'ouvre avec plaisir vers des jeux d'échanges relationnels.



ESPALIER

En grim pant, l'enfant exerce sa motricité globale. Il découvre ses propres capacités de coordination et d'équilibre. Il prend conscience de sa peur et la transforme, renforçant son estime de lui-même.

